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Sparpotenzial bei ausreisepflichtigen Ausländern? 

 

 
 
Sehr geehrte Oberbürgermeisterin Borris, 
 
Mit der andauernden schwierigen Haushaltssituation einher müssen Überlegungen zu 
systematischen Einsparungen gehen. Ein großer Posten Steuergeld ist dabei die 
Unterbringung und Versorgung von etwa 600 bis 700 ausreisepflichtigen Ausländern in 
Magdeburg. Konsequente Abschiebungen könnten helfen mitunter auch die Stadtkasse bei 
den Folgekosten der Unterbringung von abgelehnten Asylbewerbern zu entlasten. 
 
Bereits mit den Stellungnahmen S0204/21 und S0325/21 der Stadtverwaltungen auf Fragen 
der AfD-Fraktion konnten wir bereits skandalöse Zahlen im Bereich des Asylmanagements 
aufdecken. Zu befürchten ist, dass sich trotz der zahlreichen Hinweise der AfD-Fraktion in 
diesem Bereich wenig bis gar nichts getan hat. 
 
Daher frage ich Sie: 
 

1. Wie viele ausreisepflichtige Ausländer hielten sich mit Stichtag 01.01.2023 in 
Magdeburg auf? Wie hoch ist die Zahl der „untergetauchten“ Ausreisepflichtigen, also 
derer deren Aufenthaltsort nicht bekannt ist? 

 
2. Wie entwickelte sich die Zahl der ausreisepflichtigen Ausländer in Magdeburg in den 

vergangenen 5 Jahren? Bitte jährlich angeben. 
 

3. Wie lang halten sich ausreisepflichtige Ausländer durchschnittlich in Magdeburg / 
Deutschland auf bis ihre Ausreise vollzogen wird? 

 
4. Welche Kosten verursacht ein ausreisepflichtiger Ausländer im Schnitt pro Jahr? 

Welche Kostenarten sind dabei von der Stadt Magdeburg zu tragen und wie hoch 
sind diese? Bitte eine genaue beispielhafte Aufrechnung direkter und indirekter 
Kosten sowie deren potentielle Erstattung durch Bund und Land. 

 
5. Konnten seit der Frage F0149/21 vom 08.06.2021 Verbesserung bei der 

Durchführung von aufenthaltsbeendenden Maßnahmen erzielt werden? Wenn ja, 
welche? 

 
6. Welche Anstrengungen unternimmt Magdeburg, damit aufenthaltsbeende 

Maßnahmen schneller und zahlreicher durchgeführt werden können? 
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7. Welche Einsparpotenziale im Stadthaushalt sieht die Stadt bei schnelleren und 
zahlreicheren aufenthaltsbeenden Maßnahmen? 
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